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Composizione staff stagione 2024/2025 

- Primo allenatore: Mattaini Renato  

- Secondo allenatore: Roncoroni Fulvio   

- Dirigente accompagnatore: Santinon Paolo 

- Dirigente accompagnatore: Demarchi Gabriele 

- Fisioterapista: Rovelli Alessandro - Laureato Fisioterapista  
 
 
 
 
 

 CONTESTUALIZZAZIONE 



 

ONTESTUALIZZAZIONE  
 

DA DOVE SI PARTE! 

Il settore maschile sul territorio comasco oggi: 

- 3 società si occupano solo di maschile; 

- 2 società affiancano il maschile all’attività principale di femminile; 

- 17 società tengono atleti maschi fino all’U12 

CONTESTUALIZZAZIONE  
 

CONTESTUALIZZAZIONE 



 

 

 

IL NUMERO DEGLI ATLETI 

Qualche numero aggiornato a maggio 2025 

Il numero di atleti maschi tesserati per il comitato territoriale di Como che interessano la selezione sono 88: 

- Annata 2010 = 29 ATLETI 
- Annata 2011 = 26 ATLETI 
- Annata 2012 = 30   ATLETI 
- Annata 2013 = 23   ATLETI 
- Per un totale di 108 ATLETI 

 

 



 

CONTESTUALIZZAZIONE  
PERCORSO FORMATIVO 

Gli atleti maschi del territorio svolgono questi campionati: 

- MINI VOLLEY (MISTO) - 17 SOCIETÀ HANNO ATLETI MASCHI 

- UNDER 12 (MISTA): CAMPIONATO DI COMO 

- UNDER 13 3X3: CAMPIONATO DI MILANO MONZA LECCO 

- UNDER 13 6X6: CAMPIONATO DI MILANO MONZA LECCO  

- UNDER 15: CAMPIONATO VARESE E DI MILANO MONZA LECCO  

- UNDER 17: CAMPIONATO VARESE E DI MILANO MONZA LECCO 

- UNDER 19: CAMPIONATO VARESE E DI MILANO MONZA LECCO 

- PRIMA DIVISIONE (SOLO CON GIOVANILI O MISTI) CAMPIONATO VARESE 

- SERIE D: SOLO POCHI ATLETI  

- N.B.: Ad oggi non tuƩe le società che fanno maschile riescono a partecipare a tuƫ i campionaƟ di categoria dall’U13 all’U19. 



 

IL PROGETTO 
 

OBIETTIVI DELLA SELEZIONE TERRITORIALE 

1. Valutare e selezionare gli atleti idonei sulla base di caratteristiche tecnico-fisiche per poter impostare il sistema di 
gioco; 

2. Stretto e costante dialogo con gli allenatori delle singole società al fine di far crescere ogni atleta, selezionato e 

non, in tutti gli aspetti necessari (tecnica, tattica e psicologica); 

3. Proporre tornei, amichevoli, allenamenti congiunti di “alto livello” per abituare gli atleti ad affrontare le gare del TDT 

ed avvicinare il livello territoriale a quello dell’élite regionale. 

 

 



 

IL PROGETTO 
 

RICERCA DEGLI ATLETI  

Partendo dalla base degli atleti del 2010 che hanno già partecipato al TDT 2024 ricercare talenti nelle società tramite: 

1. Convocazione di tutti gli atleti 2013 del territorio in singolo allenamento 

2. Convocazione di tutti gli atleti 2012 del territorio in singolo allenamento 

3. Convocazione di tutti gli atleti 2011 del territorio in singolo allenamento 

4. Cominciare ad ottobre a convocare allenamenti della selezione   

E’ assolutamente necessario convincere tutte le società che hanno atleti maschi fino all’under 12, a non disperdere il 
“capitale umano” cercando di tenere gli atleti sul nostro territorio, proponendoci, se fosse il caso, come intermediari tra le 
varie società. 

Partecipare alle manifestazioni di Minivolley e gare under 12 per verificare la presenza di atleti maschi e collaborare con 
gli allenatori/società per “allocare” gli stessi.  



 

PERIODIZZAZIONE STAGIONE 2024/2025 
 

Durata stagione 2024/2025 

Da Ottobre a Giugno (Trofeo dei territori). 

Programmazione generale suddivisa in 3 periodi: 

● Primo periodo (1/10-31/12) - Programmazione e valutazione 
● Secondo periodo (1/1- 28/02) selezione dei 15 atleti per il TDT 
● Terzo periodo (1/03-8/06) preparazione al Trofeo dei territori  

● Ultimo periodo (9/6-15/6) rivalutazione degli atleti che non hanno partecipato al TDT 

 

 

 



 

PERIODIZZAZIONE STAGIONE 2024/2025 
 

Primo periodo - Valutazione  

❖ SETTEMBRE  

➢ Programmazione e presentazione stagione;  

➢ Incontri con società e allenatori di maschile;  

➢ Definizione di calendario e palestre per sedute di allenamento;  

➢ Screening e compilazione di un database degli atleti maschi 2013-2010;  

❖ OTTOBRE  

➢ Prime sedute di allenamento per gruppi WHITE TEAM / BLU TEAM suddivisi sulla base di diversi criteri: anagrafico, 
fisico e tecnico;  



 

PERIODIZZAZIONE STAGIONE 2024/2025 
➢ Presentazione obiettivi, impegni e organizzazione stagione sportiva;  

❖ NOVEMBRE  

➢ Seconde sedute di allenamento per gruppi WHITE TEAM / BLU TEAM;  

➢ Prima scrematura in cui vengono individuati dai 20 ai 24 atleti di interesse per il TDT; 

Secondo periodo - Prima selezione  

❖ DICEMBRE  

➢ Doppia seduta di allenamento all’interno del mese;  

➢ Organizzazione/partecipazione ad un torneo o amichevole;  

 



 

PERIODIZZAZIONE STAGIONE 2024/2025 

 

➢ Comunicazione prima scrematura a 20/24 atleti;  

❖ GENNAIO  

➢ Sedute di allenamento con i 20 atleti selezionati BLU TEAM;  

❖ FEBBRAIO  

➢ Sedute di allenamento per gruppi WHITE TEAM/BLU TEAM;  

➢ Elaborazione seconda scrematura tra i 15-18 atleti in vista del Trofeo dei Territori 2024/2025 



 

PERIODIZZAZIONE STAGIONE 2024/2025 

IODIZZAZIONE STAGIONE 2024/2025 
Terzo periodo + Trofeo dei territori  

❖ MARZO  

➢ Elaborazione ultima scrematura a 15 atleti;  

❖ APRILE  

➢ Eventuale torneo di Pasqua;  

➢ Sedute di allenamento con i 15/16 atleti selezionati;  



 

PERIODIZZAZIONE STAGIONE 2024/2025 
 

❖ MAGGIO  

➢ In relazione agli impegni sportivi dei ragazzi 3 o più sedute di allenamento con i 15 atleti selezionati;  

➢ Torneo Cremona-Lodi / Amichevoli / Allenamenti congiunti;  

❖ GIUGNO - Trofeo dei Territori  

➢ Partecipazione al Trofeo dei Territori 2025;  

➢ Progetto Futuro: Organizzazione nella settimana successiva al Trofeo di sedute di allenamento con atleti 2011-2012-
2013 di interesse per il TDT 2026. 

 

 



 

RELAZIONE FINALE 

 
 
PRIMO PERIODO: SETTEMBRE - NOVEMBRE  
Il nostro lavoro comincia a settembre 2024 con la ricerca e definizione dello staff, e delle palestre in cui poter svolgere le 
sedute di allenamento. Nonostante le diverse difficoltà riusciamo a trovare due società, Virtus Cermenate e Polisportiva 
Bregnanese, che mettono a disposizione ore e spazi palestra per gli allenamenti della Selezione Maschile. Nel mese di 
ottobre cominciamo a visionare i ragazzi suddividendoli in due gruppi: il White Team, composto degli atleti già selezionati 
lo scorso anno e da quelli con caratteristiche tecnico-tattiche idonee al nostro sistema di gioco, in tutto sono circa una 
ventina, e il Blu Team in cui vengono visionati tutti gli atleti in età di Selezione per una prima valutazione con l’obiettivo di 
inserire i profili più interessanti nel White Team. Nel mese di novembre continuiamo l’attività di valutazione degli atleti e, in 
accordo con il comitato, proponiamo a tutte le società interessate nell’attività di maschile un tavolo tecnico per cercare di 

sensibilizzare e incrementare le stesse allo sviluppo del settore. ELAZIONE FINALE 

 
 

 

 

 



 

RELAZIONE FINALE 

 
 

PRIMO PERIODO: SETTEMBRE - NOVEMBRE  

16/11/2024 Tavolo tecnico 

Società presenti al tavolo di lavoro: 

 Union Volley 
 Como Volley 
 Volley CDG 
 Polisportiva Sant’Agata 
 G.s. Fino 
 Valbreggia 
 Olimpia Cadorago 
 Libertas Cantù 
 Kaire Sport 
 Pallavolo Cabiate 

 

 



 

RELAZIONE FINALE 

 

 

Analisi della situazione attuale: 
 Partendo dai dati in nostro possesso, attualmente sul territorio ci sono circa 25 atleti maschi per annata di selezione 

(2010-2013); 
 

 Il primo riscontro avuto era incentrato sulla proposta dello scorso anno di mini tornei 3x3 open, con la formula 
pensata, che non ha funzionato; 
 

 Emerge inoltre che alcune società presenti, le quali propongono attività di femminile, ma hanno atleti maschi nelle 
categorie miste, non sono a conoscenza delle realtà maschili e delle offerte sportive di queste ultime. Di conseguenza 
non sanno dove poter far continuare il percorso formativo ai ragazzi, con il rischio di disperderli in altre discipline o 
attività. 

 

 

 



 

RELAZIONE FINALE 

Sono nate diverse proposte alternative: 

Le società che fanno maschile offrono la possibilità alle altre società che non sono in grado di farlo, di far partecipare i loro 
atleti al campionato di 3x3, con formule di prestito senza vincoli (lasciando l’intera quota annuale alla società di 
provenienza). 

1. Durante le manifestazioni “Albero di Volley” e "Lago di Volley” creare campi solo per atleti maschi, aggregando i 
giocatori (la proposta va fatta con largo anticipo alle società in modo che non creino squadre “miste”). 

2. Stessa proposta per tutte le manifestazioni di mini volley  
3. Dividere il territorio in quadranti, in ogni quadrante una o più società si occupano, con il patrocinio del comitato, di 

organizzare tornei nelle scuole in modo da poter reclutare i ragazzi. 
4. Organizzare a primavera un trofeo “coppa Under 13 M” stimolando le società a collaborare per la formazione delle 

squadre 
5. Dare “bonus” economici alle nuove società che si affacciano alla pallavolo maschile (no tassa gara?) 
6. Aiutare le società che hanno intenzione di creare nuove squadre favorendo le collaborazioni 
7. Mettere a conoscenza di tutte le realtà del territorio (in particolare quelle che fanno esclusivamente femminile) quali 

siano le società che fanno attività maschile e quale sia la proposta di queste ultime. 
8. Richiedere lezioni di aggiornamento improntate esclusivamente sul settore maschile- 

a questo proposito registriamo la disponibilità degli allenatori di serie A della Libertas Cantù  

 



 

RELAZIONE FINALE 

 

I selezionatori si sono messi al servizio delle società per aiutarle nella divulgazione e nella spiegazione dei progetti ad 
atleti e genitori, partecipando a sedute di allenamento o ad ogni altra necessità delle stesse. 

SECONDO PERIODO: DICEMBRE – FEBBRAIO 

 Il mese di dicembre si apre mettendoci di fronte ad una prima difficoltà, sia la Polisportiva Bregnanese che la Virtus 
Cermenate, per problemi non imputabili alla Selezione, non hanno più la possibilità di ospitare gli allenamenti della 
rappresentativa territoriale. Inizia quindi un periodo di ricerca difficile ed estenuante per trovare ore e spazi per svolgere le 
sedute di allenamento, che si risolve solamente grazie ai buoni rapporti personali che abbiamo con le società del territorio 
e alla loro disponibilità nel venirci in soccorso. Vengono quindi svolti una serie di allenamenti tra White Team e Blu Team 
in seguito ai quali, con la fine del mese di dicembre, viene stilata una lista di atleti, convocati nel White Team, per 
partecipare ad una giornata particolare: in mattinata è stato svolto un allenamento congiunto la squadra Under 17 della 
Libertas Brianza SSDRL, a cui è seguito il pranzo e nel pomeriggio lo spostamento a Casnate con Bernate per la visione 
della partita di seria A2 maschile della stessa Campi Reali Cantù. Lo scopo è stato quello di creare le basi per la 
formazione della squadra che dovrà partecipare al TDT facendo vedere ai ragazzi il massimo livello maschile che il 
territorio di Como può offrire, al fine di stimolare l’impegno e la dedizione. A gennaio e febbraio ci concentriamo sulla 
valutazione e analisi dei profili più piccoli (dal 2011 al 2013) con allenamenti dedicati (si ringrazia la società CDG Erba per 
l’ospitalità). 



 

RELAZIONE FINALE 

Grazie a questi incontri e, soprattutto, tramite ad un lavoro di sensibilizzazione con allenatori e genitori, riusciamo a 
convincere alcuni atleti che militano nelle formazioni Under 12/13 Miste del Csi, ad avvicinarsi al mondo della pallavolo 
maschile federale (FIPAV).  

Infine in collaborazione con la commissione gare proponiamo l’indizione di concentramenti 3x3 verso la fine dell’anno 
sportivo ed iniziamo la programmazione degli stessi.  

Inoltre abbiamo avuto anche riscontro dell’intenzione di alcune società di affrontare la questione “pallavolo maschile” in 
modo fattivo. La prossima stagione avremo un’altra under 15 (CGD),e Nuova Team invece una 1° divisione e altre società 

del territorio stanno valutando se e come fare altre squadre.ONE FINALE 

TERZO PERIODO: MARZO - MAGGIO (+TDT)  

Marzo e aprile sono mesi dedicati alla definizione del gruppo squadra che rappresenterà il comitato di Como al TDT. In 
primo luogo, riduciamo a 16 il numero degli atleti coinvolti negli allenamenti, ora volti alla costruzione del sistema di gioco 
studiato per la manifestazione del Trofeo dei Territori. Il mese di maggio è stato sicuramente quello più impegnativo, sotto 
diversi punti di vista: l’organizzazione e la partecipazione al “1° Trofeo Lago di Como”, la partecipazione al Trofeo 
“Moscardini-Rossi” a Lodi e tutta una serie di amichevoli con realtà del nostro territorio. 



 

RELAZIONE FINALE 

- Il “1° Trofeo Lago di Como” e la definizione dei 15  

A seguito di un’idea nata con l’inizio della stagione, il primo di Maggio, con l’appoggio del Comitato, prende vita il “1° 
Trofeo Lago di Como”. Una manifestazione fortemente voluta dallo staff della Selezione Maschile avente come obiettivi 
quello di permettere alla rappresentativa territoriale di testare la squadra e gli atleti in una manifestazione “fax-simile” al 
TDT e quello di dare visibilità al movimento pallavolistico maschile. 

Per garantire un’esperienza di gioco diversificata, il torneo ha visto la partecipazione di sei squadre U15 provenienti da 
diverse province della regione: tre rappresentative territoriali CT Bergamo, CT Como e CT Sondrio, e tre società, Yaka 
Volley Malnate (Varese), Pallavolo Gonzaga (Milano) e A.S.D. SM Kolbe (Milano). Il Trofeo si conclude con l’ottenimento 
di un buon piazzamento, secondi dietro solo alla rappresentativa di Bergamo. La manifestazione, alla sua prima edizione, 
è riuscita perfettamente grazie all’impegno di tutto lo staff del comitato di Como e alla disponibilità della società Kaire 
Sport ASD che ha gentilmente messo a disposizione i due impianti a sua disposizione. L’intenzione dei selezionatori 
maschili è quella di rendere questo evento un appuntamento fisso che si possa ripetere ogni anno. Nelle sedute 
successive al “Trofeo Lago di Como” ed in vista del “Trofeo Moscardini-Rossi” di Lodi si è definito ufficialmente il gruppo 
squadra di 15 atleti che avrebbero rappresentato il Comitato Como al TDT.  

 

 



 

RELAZIONE FINALE 

 

La definizione del gruppo finale dei 15 non è mai una scelta facile, tuttavia il ruolo che ricopriamo ci impone anche queste 
decisioni difficili, dove la difficoltà maggiore è sapere di poter dare una delusione ai ragazzi che, con il loro impegno, sono 
arrivati fino in fondo al processo di selezione. Tuttavia abbiamo riscontrato positivamente che, una volta comunicata la 
notizia, gli atleti esclusi hanno compreso la decisione e ringraziato per l’opportunità di crescita avuta. 

 

Trofeo Moscardini-Rossi  

Il Trofeo Moscardini-Rossi, evento a cui la selezione partecipa ogni anno, è stato il primo vero banco di prova per i 15 
ragazzi selezionati. Il risultato ottenuto a fine torneo non è stato così positivo come ci aspettavamo ad inizio torneo, 
concludiamo infatti al sesto posto dietro alle rappresentative di Milano, Cremona-Lodi, Bergamo, Pavia e Brescia. 

Sempre nel mese di maggio viene organizzato il primo concentramento 3x3 a Merone, la grande partecipazione e il 
diffuso entusiasmo riscontrato portano all’organizzazione a distanza di due settimane di un secondo concentramento 3x3 
maschile a Tavernola. Un grazie particolare va alla società Merone Volley e Valbreggia Volley che hanno messo a 
disposizione le strutture per organizzare questi due eventi.  

 



 

RELAZIONE FINALE 

 

 

Sempre a maggio, l’attività della selezione si è intensificata con una serie di allenamenti congiunti con le Prime Divisioni di 
Libertas Brianza SSDRL, R&S Volley Project e Valbreggia Volley intervallati da sedute di allenamento classiche. 

Nelle due settimane precedenti il Trofeo dei Territori abbiamo provato a inserire due sedute il sabato mattina, riscontrando 
una migliore riuscita delle stesse soprattutto dal punto di vista attentivo da parte dei ragazzi. 

 

- IL TROFEO DEI TERRITORI 2025 

 Siamo giunti al TDT, che quest’anno, per i noti motivi organizzativi, ha una formula diversa del solito. La prima giornata, 
sabato 7 giugno a Lodi, ci vede impegnati nel girone A di prima fase contro le rappresentative di Brescia e Sondrio. La 
partenza è molto positiva, lottando alla pari contro la forte rappresentativa di Brescia concludiamo il primo match con una 
sconfitta per 2-0, con il primo set perso ai vantaggi e tanti complimenti da parte degli avversari. Nella seconda partita del 
girone, contro il Comitato Territoriale di Sondrio, otteniamo una netta vittoria per 2-0 in una gara sempre in controllo. La 
classifica che si genera ci vede secondi nel nostro girone, posizione che ci porta, nel pomeriggio, ad affrontare le 
rappresentative di Cremona-Lodi (terza nel proprio girone) e Mantova (prima del proprio girone). 



 

RELAZIONE FINALE 

Fin dalla prima gara, disputata tra le due rappresentative di Cremona-Lodi e Mantova, traspare un equilibrio di forze tra le 
squadre di questo girone. Infatti entrambe le gare ci vedono vincenti per 2-1 con parziali molto ravvicinati. La grande 
partecipazione del pubblico, in particolare dei nostri tifosi (un ringraziamento a tutti i genitori), a sostegno dei ragazzi dal 
primo all’ultimo punto ha dato vita ad un’atmosfera degna delle grandi occasioni. 

Dopo una giornata molto lunga e faticosa, l’ultima gara è terminata alle 21:30, torniamo verso l’albergo, che grazie allo 
sforzo del nostro comitato, permette ai ragazzi di vivere l’esperienza del Trofeo dei Territori in maniera completa. 

Le ottime prestazioni del primo giorno permettono alla nostra rappresentativa, in virtù del terzo posto nella classifica 
avulsa, di affrontare in semifinale ancora Brescia. Già questo è un risultato storico per le nostre rappresentative, sia 
maschile che femminile. 

La mattina della domenica alle ore 11.00, nella splendida cornice del palazzetto del centro Pavesi, ha il via la semifinale 
contro i ragazzi di Brescia, dopo una partita combattuta fino all’ultimo punto, anche questa volta hanno la meglio gli 
avversari per 2/1 a seguito di un tie-break dalla doppia faccia, che ci ha visti condurre per tutta la prima parte del III set, 
essere raggiunti, e concludersi con un serrato punto a punto a favore dei bresciani. Un’ottima prestazione che conferma le 
sensazioni molto positive del giorno precedente e ci dà la consapevolezza di essere al livello della seconda migliore 
provincia lombarda. 

 



 

RELAZIONE FINALE 

 

Nel pomeriggio, nella finale per il terzo e quarto posto, incontriamo ancora la selezione di Mantova. La partenza non è 
delle migliori con un primo set ad appannaggio degli avversari, dove seppur il gioco espresso è buono non riusciamo a 
tenere il ritmo di Mantova. La sensazione è quella di essere arrivati all’ultimo appuntamento un po' scarichi e stanchi dagli 
sforzi della mattina e del giorno precedente. La seconda frazione sembrava esserci sfuggita di mano ma con una grande 
rimonta nel finale riusciamo a portarla a casa. Il tie-break è all’insegna dell’equilibrio arriviamo in fondo punto a punto con 
gli avversari avendo anche la palla match, ma nonostante tutto lo sforzo profuso concludiamo sconfitti ai vantaggi. 
Chiudiamo con un bellissimo quarto posto che è un risultato storico per il nostro comitato da quando esiste il Trofeo dei 
Territori. 

 

- ALCUNI ASPETTI MIGLIORABILI E CONCLUSIONI FINALI  

Il lavoro svolto in questi mesi è stato impostato con l’intento di dare un’organizzazione professionale all’attività di 
selezione in ambito maschile, tuttavia ci sono alcuni aspetti negativi che abbiamo riscontrato lungo il percorso e che ci 
sembra doveroso sottolineare con l’obiettivo di migliorare il lavoro dei prossimi anni:  

 

 



 

RELAZIONE FINALE 

 

❖ Comunicazione con le società: molto spesso abbiamo avuto problemi nell’avere le risposte dalle società degli atleti 
interessati nel percorso di selezione, forse per il sistema usato oppure per la poca attenzione. Troviamo che una 
soluzione potrebbe essere quella di migliorare il canale di comunicazione tra comitato e società coinvolte, per poter 
ottenere risposte precise e tempestive alle varie comunicazioni ufficiali per ottimizzare le sedute d’allenamento e, più in 
generale, l'organizzazione dell’attività di selezione;  

❖ Dispersione atleti maschi: Nel corso della stagione abbiamo riscontrato che a volte, le società del territorio o gli stessi 
genitori degli atleti, prospettano o incentivano lo spostamento dei ragazzi verso società di altri comitati, reputando il 
“prodotto” offerto dal nostro territorio di qualità inferiore. Troviamo che sia necessario porre rimedio a questa situazione, 
per lo sviluppo e il miglioramento del movimento pallavolistico maschile. L’invito rivolto alle società e più in generale a tutti 
coloro che gravitano all’interno del panorama pallavolistico di Como è quello di credere e affidarsi alle società che fanno 
dell’attività maschile un loro punto di forza, sensibilizzando gli atleti a scegliere una realtà del nostro territorio, 
permettendo l’aumento dei numeri e della qualità tecnica dei ragazzi. 

Il risultato storico ottenuto quest’anno crediamo non sia frutto del caso, ma del lavoro di qualità svolto dai settori giovanili 
del nostro territorio che mai come in questo periodo storico si stanno dimostrando delle ottime alternative in Provincia di 
Como rispetto alle realtà fuori provincia. Se si lavora tutti insieme SI PUO’ FARE.  



 

RELAZIONE FINALE 

 

❖ Reperimento delle strutture palestra: Il più grosso problema che abbiamo riscontrato è stato quello del reperimento di 
strutture per gli allenamenti della selezione. Durante la stagione, abbiamo fatto ricorso a tutte le nostre conoscenze e 
amicizie per reperire spazi palestra presso diverse società sportive. Ringraziamo sinceramente queste società per la loro 
disponibilità, avendo messo a disposizione ore di allenamento per la selezione, spesso a discapito delle attività delle loro 
stesse squadre. Crediamo che questo sia una grossa problematica, sicuramente di non facile soluzione, ma che è 
necessario affrontare in maniera sistematica e comune, per dare continuità al lavoro svolto questa stagione e permettere 
alla selezione maschile di avere una “casa” (o più “case”) in cui svolgere al meglio l’attività di selezione. In conclusione, la 
predisposizione di un sistema ben organizzato, con obiettivi diversificati e precisi come quello adottato nel corso di questa 
stagione; affiancato da un importante coinvolgimento di tutte le realtà e figure del comitato come gli allenatori, le società e 
i dirigenti sia necessario per dare nuova linfa al movimento della pallavolo maschile sia nei numeri e che nella qualità.  

Doveroso infine, un ringraziamento ai membri dello staff Alessandro e Gabriele, per tutto il lavoro che hanno svolto dietro 
le quinte. Il loro contributo è stato fondamentale per il successo del progetto. 

 

 

 



 

RELAZIONE FINALE 

 

 

Nota personale:  

La buona salute del movimento pallavolistico nel nostro territorio si riflette nella qualità delle nostre selezioni, sia maschile 
che femminile. Ogni risultato ottenuto è il frutto del lavoro di squadra e del contributo di tutto il movimento, e dovrebbe 
essere motivo di orgoglio e di confronto costruttivo per continuare a migliorare. 

 

Vi auguriamo una buona estate,  

Renato Mattaini e lo staff della selezione maschile 


